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Le mot de la rédactrice en chef 
Sandra Jewett 

C'est avec fierté que le Comité de rédaction présente ce numéro spécial d'Histoire Potton History, dont 
la préparation a duré de nombreux mois. Au départ, ce numéro du 30e anniversaire avait pour but de 
présenter un regard approfondi, mais personnel, sur certains administrateurs dont les efforts et le 
leadership ont marqué l'APP. 

Indiscutablement, Gérard est le père de l'Association. Sa passion pour trouver des réponses plausibles 
à des questions que nous ne nous étions même jamais posées a peut-être permis à une partie de la 
collectivité de changer d’avis sur ce qui avait paru jusque-là impossible pour se dire « pourquoi pas? ». 
Notre article sur Gérard évoquera de nombreux bons souvenirs. 

Déterminé, généreux et avec des idées progressistes, Hans a consacré énormément de son temps et 
de ses compétences à la conservation et à la protection des ressources les plus vulnérables et uniques 
de notre patrimoine, bâti ou naturel. Il a aussi contribué à redéfinir notre mission et à faire de nous 
l'association tournée vers l’avenir que nous sommes devenus. L’article qui lui est consacré vise à rendre 
compte de l'ampleur du legs de cet homme à la communauté et à l’Association. Nous espérons que 
vous le trouverez intéressant. 

Les archives d’une organisation, qui relèvent généralement de la responsabilité du secrétaire, 
permettent de retracer et de mieux comprendre son évolution. Séparer le bon grain de l'ivraie pour 
formuler une décision cohérente, est le domaine d'un secrétaire compétent. Notre premier secrétaire 
a été feu Brian Timperley qui, pendant 11 ans, a surtout travaillé à l'ancienne : bloc de papier, machine 
à écrire, étiquettes d'adresse, courrier postal et rames de papier! Il nous rappelait régulièrement que 
le courrier électronique serait tellement plus pratique et économique. De plus, l'Association devrait 
envisager la création d'un site Web! Ne pourrions-nous pas prendre une décision à ce sujet? Mais nous 
ne cessions de tergiverser. Peu de gens, à part Serge Normand, avaient foi en l'avenir dont parlait 
Brian, qui est décédé en 2020. 

Avec le temps, c'est le professionnalisme et la ténacité de Serge qui ont fait passer l’APP des moyens 
technologiques des années 1990 à la technologie de pointe du 21e siècle. Son travail impeccable a fixé 
la barre des normes élevées que nous sommes en droit d'attendre dans tout projet. Serge nous raconte 
comment et pourquoi il est venu à Potton, et vous découvrirez sa passion pour les chiens. 

Lorsque Brian Timperly a pris sa retraite, Jean-Louis Bertrand, l’apôtre de la démocratie au sein du 
Conseil d'administration de l'Association, a repris le flambeau. Il s'est écoulé un certain temps avant 
que j'apprenne à connaître Jean-Louis, mais beaucoup moins à comprendre l'ampleur de sa 
contribution à la communauté au sens large. Jean-Louis était un lecteur prodigieux et un écrivain 
prolifique et talentueux. Déterminé dans la vie et dans son travail, il a traité son rôle de secrétaire et 
de principal rédacteur de l'Association avec un professionnalisme caractéristique. Jean-Louis est 
décédé en janvier 2021. Ayant eu le privilège de travailler en étroite collaboration avec lui, je sais qu’il 
a exercé une influence considérable. François F. Hébert, nouveau venu au sein du C.A. de l'APP, a écrit 
sur son ancien voisin avec respect et affection.  
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Mais l’Association n'est pas toujours sérieuse! Une bonne partie de la camaraderie qu’on y vit nous 
vient de Carol Bishop, l'inimitable et parfois fougueuse « lapin Energizer » de l'APP, qui peut être aussi 
tenace que Hans. Le volet social, qui a toujours joué un rôle important dans la cohésion de notre 
association, repose en grande partie sur le fait que Carol comprend ce qui fonctionne! Nous te saluons 
et te remercions sincèrement, Carol, l’administratrice qui compte le plus d’années de service à 
l’Association.  

Nous avons invité des membres actuels et anciens du Conseil d'administration à nous expliquer les 
raisons pour lesquelles ils ont choisi de vivre à Potton. Chantal, Janine, Édith et Christian, François et 
Karsten ont accepté de partager leur expérience avec nous. La question m'a toujours intriguée, et 
vous? 

Presque tout ce que j'ai écrit au fil des ans a été patiemment traduit dans un français impeccable par 
une femme talentueuse et déterminée, Jacqueline Robitaille. Elle personnifie la courtoisie et le 
bénévolat indéfectibles. Je chéris l'amitié de Jacqueline, qui nous raconte elle aussi son arrivée à 
Potton, et je la remercie sincèrement pour l’engagement dont elle a fait preuve avec tant de générosité. 
Sans oublier Marie Joli, qui a spontanément pris la relève de Jacqueline comme réviseure de la revue 
Histoire Potton History. 

Malgré ses nombreuses réalisations, personne parmi ces gens n'a travaillé seul ou en vase clos. Au 
mieux, chaque leader a montré la voie et dirigé le navire. Les coups de main étaient nombreux, et les 
désaccords, rares. En partageant son expérience, chacun de nous a fait profiter l’organisation d’intérêts 
et de compétences uniques. Chacun a généreusement offert la seule denrée irrécupérable, une fois 
dépensée – le temps précieux. Voilà le legs de l'Association du patrimoine de Potton aux nouveaux 
administrateurs et le privilège que nous avons partagé dans cette communauté que nous chérissons 
tant!




